

Rückschau auf einige gesellschaftlich und pfarrlich relevante Ereignisse des Jahres 2022:

- Der Beginn des Jahres ist wesentlich durch die Corona-Diskussionen und Einschränkungen geprägt. Am 20. Jänner beschließt der Nationalrat die vieldiskutierte Impfpflicht. Später wird sie vorerst auf Zeit wieder ausgesetzt. Die Maßnahmen im kirchlichen Bereich werden sukzessive gelockert und mit 01. Juni aufgehoben. Seither sind Treffen und liturgische Feiern wie vor dem März 2020 wieder möglich.
- 05. und 06. Februar: Die Urwahl für den neuen Pfarrgemeinderat findet in unserer Pfarrgemeinde Alkoven statt. In den darauffolgenden Wochen werden die meist genannten befragt und das Ergebnis wurde dann am 20. März, dem Wahltag in ganz Österreich, verkündet. Im Zuge der Wahlannahmegespräche erklären sich die ersten Personen aus unserer Mitte dazu bereit, in Zukunft als Mitglied des Seelsorgeteams, dem Leitungsgremium der Pfarrgemeinde in der neuen Pfarrstruktur, Verantwortung zu übernehmen.
- 20. Februar: Die für Österreich sehr erfolgreichen Winterspiele in Peking gehen zu Ende.
- 24. Februar: Um 04:03 Uhr befiehlt der russische Präsident Putin den Einmarsch seiner Armee in den Nachbarstaat Ukraine. Es ist das Ereignis mit der vermutlich größten Auswirkung des vergangenen Jahres. Wieder Krieg in Europa – mit all den Toten und den Zerstörungen, Flüchtlinge, Energieprobleme bzw. massive Preissteigerungen, Inflation und andere wirtschaftliche Verwerfungen sind die Folge – bis heute und weiterhin.
- März: Die Hearings für die drei Leitungsposten in unserer Pionierpfarre Eferding finden statt. Anfang April wird das Ergebnis verkündet: Pfarrer wird MMag. Klaus Dopler, Pastoralvorstand wird Dr. Helmut Eder und Verwaltungsvorständin wird Sylvia Stockhammer BSc.
- 19. März: veröffentlichte der Vatikan die Apostolische Konstitution „[Praedicate evangelium](#)“, mit der der Papst die interne Organisation der Römischen Kurie ab Pfingsten neu regelt; Spitzenfunktionen in Vatikanbehörden stehen nun auch für Lai/inn/en, Frauen wie Männer, offen.
- 02. April: Unsere Pfarrbibliothek beginnt mit einer Lesung von Marc Elsberg das 30-Jahrjubiläum zu feiern.
- 21. April: In der konstituierenden Sitzung des Pfarrgemeinderates wird Martina Schichl zur Pfarrgemeinderatsobfrau und Sabine Auer zu ihrer Stellvertreterin gewählt. Diese Funktion wird es in der neu gültigen Territorialstruktur ab morgen 01. Jänner nicht mehr geben. Wir danken den beiden sehr herzlich für die Übernahme dieses Amtes und ihr Engagement in den letzten Jahren. Die Leitung des Pfarrgemeinderates wie der gesamten Pfarrgemeinde wird ab morgen das Seelsorgeteam übernehmen. In der

Sitzung vom 21. April werden Irene-Hofinger-Grünauer, Johann Unter, Sabine Auer und Thomas Mair als Seelsorgeteam designiert.

- 03. Mai: Wegen seines Engagements für unsere Pfarrgemeinde wird Ing. Norbert Mitterhuemer durch unseren Diözesanbischof Manfred Scheuer die Severinmedaille verliehen. Zusätzlich erhält in diesem Jahr Eva Hager den „Bischöflichen Wappenbrief“ und Peter Zuber den 28. Solidaritätspreis der Diözese Linz.

- 09. Mai: Nachdem schon vorher Gesundheitsminister Mückstein zurückgetreten war, legen an diesem Tag die beiden Ministerinnen Elisabeth Köstinger und Margarete Schramböck ihr Amt nieder.

- 07. Juli: Der umstrittene britische Premier Boris Johnson erklärt seinen Rücktritt. Seine Nachfolgerin Liz Truss wird nur wenige Tage im Amt sein.

-28. August: Nach dem Sonntagsgottesdienst machen sich die Minis mit Asterix und Obelix auf den Weg zum Minilager – dem ersten seit langer Zeit.

- 31. August: Unsere Pastoralassistentin Angela Seifert beendet aufgrund des anvisierten Doktoratsstudiums ihre Tätigkeit in unserer Pfarrgemeinde Alkoven. Die Pastorale Mitarbeiterin Martina Wöss beendet ihre Tätigkeiten in der Pfarre Schönering und ist ausschließlich der Pfarrgemeinde Alkoven zugeordnet.

- 8. September: Die britische Langzeitqueen Elizabeth II stirbt.

- 11. September: Zwei Mal mussten wir absagen. Im dritten Anlauf können wir bei starkem Regen dann schlussendlich doch das Alkovener Kreuz auf der Gowilalm segnen.

- 16. September: Nach ihrer Festnahme durch die Sittenpolizei stirbt die 22-jährige iranische Kurdin Mahsa Amini. Es folgt ein Flächenbrand an Protesten im Iran.

- 25. September: Wir feiern das vielbesuchte und gut vorbereitete Erntedankfest - mit Wetterglück und dem bekannten Skispringer Andreas Goldberger als berühmtesten Gast.

-04. Oktober: Es wird verkündet, dass der österreichische Physiker Anton Zeilinger den Nobelpreis für seine bahnbrechenden Arbeiten auf dem Gebiet der Quantenphysik erhält.

- 09. Oktober: Der amtierende Bundespräsident Alexander van der Bellen wird wiedergewählt.

- 22. Oktober: Der österreichische Multimilliardär Dietrich Mateschitz stirbt. Er hat die österreichische Wirtschafts- und Sportwelt in den letzten Jahrzehnten sehr geprägt.

- 26. November: Mit der Adventkranzsegnung beginnen wir den bis jetzt sehr gelungenen und vielbesuchten Weihnachtsfestkreis: mit Kinderelement, Roraten, Lebender Krippe, Sternsingen usw. Mit Beginn dieses Kirchenjahres ist die Pfarrgemeinde Alkoven auch auf facebook und instagram zu finden.

- 12. Dezember: Unser Alkovener Pfarrgemeinderatsmitglied Gabriele Hofer-Stelzhammer MAS wird als zukünftige Präsidentin der Katholischen Aktion

Oberösterreich verkündet. Die designierte Präsidentin wird ihre neue Aufgabe mit Anfang des neuen Jahres beginnen.

- 18. Dezember: Die Fußballweltmeisterschaft geht mit dem Titelgewinn durch Argentinien zu Ende.

- 26. Dezember: Pfarrseelsorger Thomas wird als Pfarrassistent in Schönering verabschiedet. Ab 01. Jänner wird er als „Seelsorgeverantwortlicher“ wieder ausschließlich der Pfarrgemeinde Alkoven zugeordnet.

- 31. Dezember: Der letzte Tag als Pfarre Alkoven nach fast tausend Jahren. Ab morgen werden wir Pfarrgemeinde Alkoven in der neuen Pfarre EferdingerLand sein.